

Assemblée Générale du mardi 4 avril 2023 Communauté d'Emmaüs à St Jean de Linières



Présents:

Claude Guillet, Brigitte Chantepie, Marie-France Lhommedé, Marie-Agnès Poirault, Philippe Saramito, Michel Bourgeais, Marie-Ange Busse, Simone Chéné, Dalifard Dominique, Jacques de St Pern, Françoise Dhotel, Dominique Vianney, Franck Tessier, Bernadette Noury, Christine Courillaud,

Représentés : Agnès Lepage-Courné représentée par Claude Guillet, Maurice de Vasselot représenté par Philippe Saramito

Excusés: Maurice de Vasselot, André Dormeau, Jean Davy

Absents: Gabriel Matignon, Jean Bastardie, Josette Marsault:

Philippe SARAMITO, président ouvre la séance à 10h45

Il souhaite la bienvenue aux membres présents ou représentés et remercie Dominique Dalifard d'avoir permis que notre **Assemblée Générale se tienne à la Communauté d'Emmaüs « Le Sauloup » de St-Jean-de-Linières.**

Le programme est le suivant :

9h30 à 10h : Accueil autour d'un café

10h : Visite guidée de la communauté par le Co-Président Jean-Paul Gallot

11h à 12h30 : Assemblée Générale

12h30 : Repas à la communauté

9h30 à 10h Nous sommes accueillis par le **Jean Paul Gallot co-Président d'Emmaüs St Jean**

de Linières qui nous présente la Communauté, c'est une association agréée "OACAS" Organisme d'Accueil Communautaire et d'Activité Solidaire.

Henri Grouès dit L'Abbé Pierre (1912/2007) a été prêtre catholique, résistant, théologien, député sous la 4ème république.

"Dans un contexte de grave pénurie de logements, l'hiver de 1954 est meurtrier. Après avoir recherché en vain une solution par la voie législative, l'abbé Pierre lance à la radio son célèbre Appel du 1er février 1954 « *Mes amis, au secours...* ». Un immense mouvement de solidarité voit le jour dont le retentissement est mondial."

<https://emmaus-france.org/qui-sommes-nous/histoire/#:~:text=Le%20mouvement%20Emma%C3%BCs%20na%C3%AEt%20de.%C3%A0%20aider%20les%20autres%E2%80%A6%C2%BB>.

Emmaüs est présent dans 41 pays, 425 groupes membres, 4 régions continentales.

En 1982, est née la communauté d'Emmaüs à St Jean de Linières, <http://www.emmaus49.com/fr/emmaus-angers/la-communaute/historique-p39.html> qui est autogérée par une association, elle vit de ses activités de réemploi et développe une recyclerie en 2006 et une ferme maraichère, Graine d'Emmaüs depuis 2020.

La communauté d'Angers a pour valeurs: l'accueil, le travail et la solidarité afin que chacun trouve sa place, être accepté et reconnu. C'est un lieu de vie et d'activités pour les compagnes et compagnons.

Au 1er janvier 2023:

- Plus de 60 compagnons venant de tous horizons et en grande précarité sont accueillis.
- Plus de 170 adhérents dont 124 bénévoles appelés "amis" qui ont choisi de s'engager dans ce projet associatif.
- Une équipe de salariés: responsables, intervenant social, secrétaire-comptable, un chargé de mission...

"Ne jetez pas votre coeur à la poubelle, il peut encore servir".

"Le monde change chaque fois que quelqu'un partage".

10h : Visite guidée de la communauté par le Co-Président Jean-Paul Gallot



ORDRE DU JOUR

- Approbation du PV de l'AG du 7 avril 2022
- Rapport moral 2022 du Président
- Rapport financier 2022 du Trésorier
- Proposition pour la cotisation 2024
- Elections des membres du Conseil d'Administration.
- Journée partenaires et soirée thématique FNADEPA 2023
- Dates rencontres FNADEPAR 49 pour 2023 et 2024
- Questions diverses

Approbation du PV de l'AG du 7 avril 2022

Chaque membre ayant reçu le procès verbal de l'assemblée générale du 7 avril 2022:
Le procès verbal de l'AG est adopté à l'unanimité.

Un point est fait avec Marie Agnès sur le nombre d'adhérents: 22 adhérents

Rapport moral 2022 du Président

Comme chaque année, pour déjà la septième fois, je vous propose le rapport présidentiel millésime 2022.

Le monde a fait face à une crise sanitaire due à la pandémie de Covid-19. On dénombre plus de 759 millions de cas confirmés de coronavirus à travers le monde et 6,9 millions de décès.

En France on recense 161 512 décès au 14 mars 2023 pour 38,6 millions de cas confirmés.

Cette crise sanitaire COVID 19, semble tendre vers sa fin, mais le virus reste toujours présent. La vaccination pour l'ensemble de la population restera une solution efficace contre les risques de formes graves de la maladie et deviendra comme la vaccination contre la grippe saisonnière, la parade aux virus.

En février 2022, une autre crise, la guerre en Ukraine tout aussi mortelle dure depuis déjà un an, et il semble bien difficile d'en prévoir la fin.

Souhaitons qu'il soit possible de mettre un terme à ce conflit avant que de graves répercussions sur nos modes de vie à courts, moyens et longs termes ne deviennent irréversibles.

Plus globalement, nous sommes confrontés à un malaise sociétal mondial, européen, français. Le changement climatique évolue inexorablement et la transition écologique piétinne. La misère et la pauvreté dans nos pays développés s'accroissent et les grandes entreprises réalisent d'énormes profits. Les français se battent pour leur retraite et leur pouvoir d'achat et on se fait la guerre dans l'est européen.

Que de paradoxes et d'interrogations sur l'avenir restent en suspens.

Malgré tout, la vie de notre association pour l'année 2022, a tout de même pu continuer, ponctuée de différents rendez-vous :

• **La réunion Galette prévue initialement à Mazé le mardi 18 janvier 2022, a été décalée au jeudi 10 mars 2022 à Andard , compte tenu des conditions sanitaires et les nouvelles directives, dont la suspension des moments de convivialité.**

Nous étions donc une dizaine à nous retrouver à Andard, capitale de notre ami Claude et siège social de notre association. Ces retrouvailles ont permis de discuter à battons rompus sur tout les sujets du moment et de se revoir en toute convivialité.

Assemblée Générale du 7 avril à Andard, "<https://fnadepar49.jimdofree.com/page-d-accueil/2022-04-07-cr-ag-andard/>"ssemblée Générale du 7 avril 2022 à Andard. 16 membres présents ou représentés et remerciements à Claude et Marie-Agnès d'avoir organisé notre accueil au Centre des Loisirs sur la commune d'Andard

• **Les 9 et 10 juin 2022 a eu lieu le Congrès national 2022 FNADEPA à Rennes "Vivre vieux en 2040":**

• **Deux mobilisations nationales les 5 juillet et 4 octobre 2022**

Le 4 octobre dernier, la FNADEPA organisait une mobilisation nationale « Les vieux méritent mieux » réunissant 18 000 personnes dans les établissements et services pour personnes âgées pour réclamer une loi Grand âge. Cette action inédite a été très largement relayée par les médias avec plus de 150 articles, tant au niveau national que régional.

• **Journée et soirée thématique de la Fnadepa49 du jeudi 17 novembre 2022 sur le thème « Le lien dans tous ses états ». Claude est notre référent auprès de la Fnadepa49 Co-Présidée**

par François Guyard et Anne Fresneau:

"Un grand merci aux adhérents de la F.N.A.D.E.P.A.R. qui ont permis un très bon accueil et une parfaite organisation de la journée.

Une participation moins importante que les années passées, mais la FNADEPA Vendée avait également une journée thématique le même jour."

• L'adhésion gratuite à la lettre mensuelle et aux publications de la FNADEPA NATIONALE a concerné 11 adhérents FNADEPAR.

Nous comptons dans nos rangs 1 nouvel adhérent en 2022 Dominique Dalifard et la démission de Chantal Travers.

Pour 2023 nous avons enregistré l'adhésion de Bernadette Noury et Franck Tessier.

Comme je le dis chaque AG, la vie de notre association dépend de tous et si vous avez des idées ou des projets à ébaucher sur un lieu à découvrir dans le département avec pour finalité de nous retrouver en toute convivialité lors d'une de nos réunions. Faites moi parvenir vos « fiches idées-projets » par mail: les ingrédients nécessaires à un projet : 1°) un lieu à découvrir, 2°) une salle de réunion, 3°) un lieu de restauration.

Pour conclure ce rapport, je vous invite à vous rendre régulièrement sur notre site internet et à l'enrichir. J'ai repris la main "provisoirement" en 2021 sur le suivi des informations à insérer et les mises à jour à effectuer. Mais je suis prêt à partager ce travail de communication avec l'un ou l'une d'entre-nous.

Le rapport moral soumis à l'ensemble des participants est voté à l'unanimité.

Rapport financier 2022 de la Trésorière

Marie-Agnès donne lecture du rapport financier

Dépenses 2022 Total 253,66 €

Recettes 2022 Total 358,00 €

Résultat au 31/12/2022: 104,34 €

• **RESULTAT LIVRET A 2022** **520,85 €**

(Livret A au 1er janvier 2022: 15,86 €, placements 500,00 € et intérêts 4,99 €)

• **COMPTE COURANT** **343,10 €**

(Au 1er janvier 2022 738,76 € + 104,34 € - 500,00 €)

TOTAL au 31/12/2022

863,95 €

Le rapport financier est voté à l'unanimité par l'ensemble des participants.

Proposition pour le montant de la cotisation 2024

Rappel des décisions prises lors des précédentes AG:

- l'année 2020 année blanche de cotisation pour les adhérents à jour de cotisation 2019. les nouveaux adhérents règlent 15,00 €.
- l'année 2021: 15,00 € pour l'ensemble des adhérents.
- l'année 2022: l'adhésion annuelle à 15,00 €
- l'année 2023 : l'adhésion annuelle à 15,00 €

Pour l'année **2024**: Je propose de **reconduire l'adhésion annuelle à 15,00 €**

Accord unanime de l'ensemble des participants.

Election au Bureau des membres du Conseil administration.

ARTICLE 5 – COMPOSITION

La FNADEPAR 49 se compose de directeurs retraités.

1) Membres Actifs: des Directeurs retraités d'établissements et de Services pour Personnes Agées, à jour de leur cotisation.

2) Membres sympathisants: à jour de leur cotisation après avoir été présentés par un membre actif, et admis par le Bureau.

3) Membres bienfaiteurs: en capacité d'apporter toute aide à l'association, et admis par le Bureau.

Situation 2023

| | |
|-----------------------|-----------------|
| Philippe Saramito | Président. |
| Claude Guillet | Vice-Président |
| Françoise Dhôte | Secrétaire |
| Brigitte Chantepie | Vice-Secrétaire |
| Marie Agnès Poirault | Trésorière. |
| Marie-France Lhommedé | Vice-Trésorière |

Election pour 2024

| |
|-----------------------|
| Philippe Saramito |
| Dominique Dalifard |
| Françoise Dhotel |
| Brigitte Chantepie |
| Marie Agnès Poirault |
| Marie France Lhommedé |

Claude présent au bureau depuis la création en 2012 laisse son poste et devient sur proposition de Philippe et par acclamations, Président honoraire de la Fnadépar49.

Marie-Agnès poursuivra jusqu'en 2024 et prépare sa succession.

Félicitations aux heureux élu(e)s

Site internet: Philippe Saramito assisté de

Reportages photos: Simone, Jacky, et Claude

Journée partenaires et soirée thématique FNADEPA49 du mardi 14/11/2023

Prochaine réunion 11 mai 2023

Dates à retenir pour 2023/2024

- 4 octobre mobilisation nationale
- Réunion Galette: **en janvier 2024 à définir**
- AG 2024: **un mardi en avril ou mai à définir** à Angers ou proche
- rencontre ADFR Vendée: en attente
- Journée partenaires et soirée thématique FNADEPA49 2023 : **mardi 14/11/2023**
- 38e Congrès national de la FNADEPA 22 & 23 juin 2023 à Nancy : BIEN DANS SA PEAU, L'EFFET DOMINO. **Tarifs réduits jusqu'au 24 avril**
- Pour répondre à la demande de projet à mettre en place, Françoise propose de se retrouver pour "une balade authentique et conviviale" <https://www.loire-en-bateau.fr/>

7. Questions diverses

- Adhésion gratuite à la Fnadepa Nationale

Les adhérents FNADEPAR à la FNADEPA 49 : Yannis Lardière se chargera de payer pour nous en tant que trésorier de la FNADEPA 49.

Donc, ne pas régler la cotisation à la FNADEPA NATIONALE.

Par contre, il convient de retourner le bulletin de renouvellement par mail à secretariat@fnadepa.com ou par courrier à FNADEPA PARIS.

- Quelques nouvelles de nos amis vendéens.

J'ai échangé par mail en début d'année, avec le Président Jean-Marie Baty

"Merci Philippe pour tes vœux et de la sympathique attention à notre association .J'espère ton indulgence pour excuser le retard à te répondre mais c'est bien connu : " mieux vaut tard que jamais ..." Mes souhaits n'en sont que plus nombreux . Que 2023 (et la suite ...) soit pour toi, tes collègues du 49 source de sérénité et de joie . Qu'elle ne soit pas perturbée par toutes les

tracasseries qui nous envahissent chaque jour . Soyons optimistes ! Notre association est à la peine ! covid, usure, manque de renouvellement ? peut-être un peu tout ça ! Sans compter que personnellement je ne me sens plus l'âme de relancer " la machine" .Nous essayons de mettre en place une rencontre en mai pour voir si on continue ... (nous avons déjà annulé une rencontre en janvier faute de participants ...) et si possible avec des personnes qui veulent bien tenir la barre pour redresser le navire et naviguer vers de nouveaux projets . Là encore soyons optimistes ! Pour votre association je souhaite le meilleur . En tout cas merci pour ton amical clin d'oeil. Bien amicalement . Jean-Marie "

Donc, il semble que la motivation soit défaillante en Vendée, mais restons à l'écoute du Président Baty.

- Projet de courrier info fnadepa49: pour proposer un soutien aux Directeurs en place suite aux difficultés multiples rencontrées depuis 2020.

La séance est levée à 12h30

L'Assemblée est invitée au déjeuner organisé sur place

Les photos, le compte rendu et toutes les informations seront à suivre sur notre site:

www.fnadepar49.jimdo.com

Le Président
Philippe SARAMITO

La secrétaire
Françoise DHOTEL

La Vice Secrétaire
Brigitte CHANTEPIE

